



LOU CHALELH

n° 36 – Printemps 2022

ELLE EST PAS BELLE LA VIE ?

« **Pourquoi tu pleures ?** » demande Aurore à l'infirmière qui venait de craquer.

Car il y a des moments où dans ces métiers, il faut que ça sorte. Des temps dans lesquels les professionnels se redisent qu'ils sont aussi des personnes qui s'attachent, qui aiment, qui fatiguent, qui se remettent en question, membres d'une humanité si fragile et pourtant pleine de ressources.

« **Elle est pas belle la vie ?** » - continue Aurore, assise dans son fauteuil roulant, très peu mobile, et possédant un vocabulaire très réduit.



Illustration Sylvain Josserand

Car la vie résiste, et même malmenée, elle invite des femmes et des hommes à continuer à se battre pour chercher ensemble un mieux-être et rappeler que la dignité, même abimée, ne peut jamais se perdre. Là, dans des accompagnements difficiles, ils renoncent alors à établir eux-mêmes les critères de qualité d'une vie belle et qui vaudrait le coup d'être vécue.

Joël Dahan, pasteur EPUdF et ancien aumônier à la Force

(extrait du livre de la Fondation John Bost « Comme elle est belle... ». La Fondation John Bost regroupe des lieux de vie et de soins pour des personnes ayant différents handicaps)

« **Si, Aurore, elle est belle la vie !** » répond l'infirmière.

Mais depuis la nuit des temps, des hommes et des femmes éprouvés sont amenés à penser que la vie n'est plus belle : Job s'écrie : « *Pourquoi donne-t-il la lumière à celui qui peine, et la vie aux ulcérés ? Ils sont dans l'attente de la mort, et elle ne vient pas, Pourquoi ce don de la vie à l'homme dont la route se dérobe ?* » (livre de Job chapitre 3, 20-23)

La Bible fait une large place à toutes ces expressions très humaines et légitimes devant l'insupportable. Or, Dieu n'envoie pas les épreuves, il ne vient pas non plus effacer toute la souffrance de la terre, mais il choisit de se révéler d'abord dans ces situations décrites comme des situations de non-vies et de non-sens.

« *Ne vous a-t-on jamais ressuscité ?
Personne ne vous a-t-il jamais parlé, pardonné, aimé assez pour vous ressusciter ?
N'avez-vous pas assisté à des résurrections ?
N'avez-vous ressuscité personne ? [...]
Comment croire que l'amour est plus fort que la mort s'il ne vous a pas rendu vivant ?
S'il ne vous a pas ressuscité. »*

Louis Evely (1910 - 1985), écrivain chrétien d'origine belge.

Église Protestante Unie au Chambon-sur-Lignon

<p>Pasteure : Esther Wieland-Maret 4, rue de la Grande Fontaine 43400 Le Chambon-sur-Lignon @ - pasteurepuchambonsurlignon@gmail.com ☎ 04 71 59 73 15 (jour de congé en général le lundi)</p>	<p>Conseil presbytéral : Présidente : Jacqueline Chastagnier 23, lotissement Les Balayes 43400 Le Chambon-sur-Lignon @ - jacqueline.chastagnier@sfr.fr ☎ 04 71 59 78 77 ou 06 72 61 99 01</p>
<p>Vice-président : Marc Thessot Cros la Grange 43400 Le Chambon-sur-Lignon @ - marc.thessot@wanadoo.fr ☎ 04 71 65 58 28</p>	<p>Secrétaire : Elyette Valla 4, rue Lambert 43400 Le Chambon-sur-Lignon @ - valla.elyette@neuf.fr ☎ 06 10 94 44 85</p>
<p>Trésorière : Perrine Barriol-Rivière 7, chemin des Genêts 43400 Le Chambon-sur-Lignon @ - perrine.barriol@gmail.com ☎ 04 71 59 79 45</p>	<p>Compte bancaire de l'église : LBP EPU du Chambon-sur-Lignon 5208 10 W- Lyon IBAN: FR63 2004 1010 0705 2081 0W03 865 BIC : PSSTFRPPLYO</p>
<p>Journal Réveil : Françoise Routier @ - francoiseroutier43@gmail.com</p> <p>Diaconat : Présidente : Martine Chauvinc-Chiffe @ - mchauvinc@gmail.com ☎ 06 82 79 31 51 4, rue de la Grande Fontaine BP 9 Le Chambon-sur-Lignon Compte bancaire du diaconat : IBAN : FR76 1450 6047 2023 0956 0100 032</p>	<p>Croix Bleue : Henri Argaud : ☎ 04 71 65 04 95 Philip Girodet : ☎ 04 71 65 88 04</p> <p>Comité de rédaction du Chalelh : P.Barriol, J.Chastagnier, R.Cotte, G.Deshays, A.J.Exbrayat, S.Josserand, F.Routier, E.Valla, S.Viallon, E.Wieland-Maret</p>

Sommaire de ce numéro :

P1 : Pas belle la vie ?	P6 : La croix bleue - l'ACAT
P2 : Infos	P7 : Finances
P3 : Mot de la pasteure	P8 : le KT – CR lecture
P4 : Échos du CP	P9 : Poésie
P5 : Échos du conseil national	P10 - 11: Annonces
P 12 : Convocation à l'assemblée générale	

Dans nos familles, culte de consolation et d'action de grâce après le décès de :

Madame Alice Argaud, 87 ans, le mercredi 19 janvier
 Madame Andréa Souteyrat née Maneval, 99 ans, le
 vendredi 21 janvier
 Monsieur Paul Charreyron, 93 ans, le lundi 31 janvier.

Nous avons appris le décès de :
 Madame Eva Charra en Allemagne
 Madame Su Sanum le 14 novembre 2021.

« Le Dieu qui a dit : - que la lumière brille au milieu des ténèbres -, c'est lui-même qui a brillé dans nos coeurs. »

LA VIE SE VIT ET SE REÇOIT EN CHEMIN

Notre vie est rythmée par différents temps : jour, nuit, minute, heure, jour de semaine, dimanche, mois, année...

- Des temps de vie : naissance, enfance, jeunesse, âge adulte, temps d'activité et d'investissement, temps de vacances, temps de la retraite, temps de repos, vieillesse et mort.
- Des temps de l'année : printemps, été, automne, hiver.
- Des temps liturgiques : Avent, Noël, Épiphanie, temps ordinaire, Carême, Passion, Pâques et Résurrection, Pentecôte et Esprit, temps de l'Église...
- Des temps de fêtes : naissance, baptême, anniversaire, mariage, réussites diverses, Nouvel An, Pâques, Noël, Roch Hachana, Yom Kippour, Pessah, Shabbat, Ramadan, Aïd al-Kébir...
- Des temps relationnels : amitié, adversité, proximité, distance, diversité, divergence, séparation, complicité, amour, union, engagement, solidarité, solitude, communion, partage, ...
- Des temps de corps et d'esprit : repos, activité, rêve, créativité, santé, retrait, retraite, sport, contemplation, méditation, et aussi traversées de maladie, d'exil, de séparation...

Dans le quotidien de nos vies, parfois nous subissons ces temps, nous les appréhendons, parfois nous les attendons avec impatience et les chérissons, et parfois nous ne savons que faire de ces temps qui nous arrivent. Un livre philosophique de la Bible, le livre de l'Ecclésiaste ou Qohélet nous parle de ces temps.

1 Dans ce monde, il y a un temps pour tout et un moment pour chaque chose :

*2 Il y a un temps pour naître et un temps pour mourir,
un temps pour planter et un temps pour arracher les plantes.*

*3 Il y a un temps pour tuer et un temps pour guérir,
un temps pour démolir et un temps pour construire.*

*4 Il y a un temps pour pleurer et un temps pour rire,
un temps pour les chants de deuil et un temps pour les danses joyeuses.*

5 Il y a un temps pour lancer des pierres et un temps pour les ramasser.

Il y a un temps pour embrasser et un temps où il n'est pas bon de le faire.

6 Il y a un temps pour chercher et un temps pour perdre, un temps pour garder et un temps pour jeter.

7 Il y a un temps pour déchirer et un temps pour coudre, un temps pour se taire et un temps pour parler.

8 Il y a un temps pour aimer et un temps pour détester, un temps pour la guerre et un temps pour la paix.

Ecclésiaste chapitre 3 versets 1 à 8

Par la lecture de ce livre – et de ces lignes, nous sommes encouragés par l'Ecclésiaste à accepter les différents temps dans nos vies, à les identifier et aussi à les vivre. Donnons du temps aux temps, donnons de l'espace aux temps. Ne cherchons pas à vouloir gommer les différents temps, n'essayons pas de vivre à contre-temps.

Nous traversons aussi ensemble avec la période du Covid un temps qui est exigeant et qui s'étire dans le temps. La lassitude, l'impatience, et parfois le découragement ou le désespoir nous gagnent.

Restons bien dans notre temps, bien engagés dans notre temps, et les uns pour les autres. Soutenons-nous dans ces temps souvent éprouvants pour beaucoup. Restons à l'écoute les uns des autres et trouvons des paroles pour nous comprendre et nous soutenir mutuellement.

Je nous souhaite de trouver en Église un espace qui permette à chacun de dire ses peurs, ses craintes, et ses espérances aussi. Cet espace semble nécessaire aujourd'hui, peut-être encore plus qu'hier. Un espace où la vie est mise au centre, où la confiance d'un Autre envers chacun de nous, et la confiance de nous-mêmes envers les autres, laissent la Parole agir et nos paroles se dire. Un espace qui nous ouvre à cette espérance sans faille révélée au matin de Pâques.

Nous entrerons bientôt dans le temps de Carême qui nous fait cheminer vers Pâques.

Que cette parole d'Aurore, une résidente à la Fondation John Bost (cf. page 1) nous guide et nous relève :

« **Elle est pas belle la Vie ?** »

Amitiés fraternelles. Esther Wieland-Maret

Le dimanche 20 mars, je vous donne rendez-vous pour « un culte autrement » de « paroles partagées » où je proposerai de laisser la place à un échange/partage autour de nos préoccupations.

Les échos du conseil presbytéral



Au mois de décembre nous avons organisé la fête de Noël consistoriale, la veillée de Noël et les visites des portes de l'avent. Hélas, ces visites n'ont pas pu être toutes réalisées à cause de la flambée du COVID.

En ce début d'année, nous avons fait le bilan des activités autour de Noël afin d'en tirer des conclusions pour améliorer l'organisation des années à venir. Nous travaillons sur le bilan financier qui est une préoccupation constante pour le CP. Nous avons aussi formalisé un organigramme qui nous permettra de mieux identifier les responsabilités de chacun au sein de la paroisse. Cet organigramme sera présenté lors de l'assemblée générale du mois de mars. Des responsabilités restent à pourvoir. Nous vous solliciterons.

La réflexion sur la rénovation des salles annexes avance bien, les travaux devraient pouvoir débiter rapidement.

L'instauration d'un temps ménage mensuel depuis le mois de septembre 2021 donne entière satisfaction.

Enfin, le CP gère toutes les choses courantes. Vous pouvez toujours vous adresser à l'un des conseillers presbytéraux pour vos questions ou préoccupations concernant la paroisse.

Taxi/cultes

Afin de permettre à tous les paroissiens qui le souhaitent de participer au culte le dimanche matin, nous renouvelons notre appel pour que ceux d'entre nous qui habitent loin du temple et ne sont pas motorisés se signalent. Nous les mettrons en contact avec des personnes qui pourront les véhiculer.

Merci aussi à ceux qui pourraient assurer ces transports de bien vouloir le faire savoir.

Dans les deux cas, merci de vous inscrire auprès de Marc Thessot au 06 23 75 45 45.

Deux documents sont joints à ce Chalelh :

Une première fiche pour l'inscription sur le fichier paroissial :

si vous souhaitez recevoir par mail les informations de la paroisse, (les nouvelles, le journal "Lou Chalelh", la feuille de culte ...), cette fiche est pour vous.

Une deuxième fiche (recto verso) pour devenir membre de l'association culturelle :

Pourquoi devenir membre de l'association culturelle ? Pour

- prendre part aux délibérations et voter lors de l'assemblée générale.
- s'impliquer dans la vie spirituelle et matérielle de la paroisse
- pouvoir devenir membre du conseil presbytéral

L'une ou l'autre de ces fiches peut être retournée par mail ou courrier postal aux adresses suivantes :

E.P.U - 4 rue de la grande Fontaine -BP 9- 43400 Le Chambon-sur-Lignon

courriel : epuchambonsurlignonsecretariat@pgi.logeas.fr »



Échos du Conseil national de l'Église protestante unie de France

Le Conseil national, réuni du 21 au 23 janvier 2022, s'est ému de la situation tendue dans notre société, voire dans certaines de nos communautés également. La pasteur Emmanuelle Seyboldt, présidente du Conseil national, nous fait part de cette réflexion.

L'accueil d'abord !

En 2016, notre Église a pris la parole avec la campagne d'affichage « *Exilés, l'accueil d'abord!* ». Il s'agissait de manifester que tout être humain doit être d'abord accueilli dans notre pays, dans l'Église, sans faire « acception de personne ».

Le livre des Actes, dans son chapitre 10, le raconte de manière saisissante. Pierre est conduit à entrer chez un centurion romain, pour manger avec lui et toute sa famille. Une vision l'avait préparé à cela : il avait vu une nappe recouverte d'animaux, de reptiles et d'oiseaux, et une voix lui avait dit « tue et mange ». Alors qu'il protestait qu'il n'avait jamais rien mangé d'impur, la voix avait conclu « ce que Dieu a rendu pur, toi, ne le déclare pas impur. ».

Qu'est-ce que Dieu a rendu pur ? Tous les humains, enfants, femmes, hommes, pour lesquels le Christ est venu. Le Christ n'est pas venu seulement pour quelques-uns, triés selon des critères variables selon les époques. Il est venu pour tous. Quand il croise les lépreux, il ne craint pas de s'approcher d'eux pour les guérir. Et il ne fait aucun reproche à la femme souffrant d'hémorragie qui l'a touché pour être guérie, alors même que les règles de pureté de son temps lui interdisaient d'être présente dans la foule. Jésus contrevient à tous les interdits pour rejoindre les hommes et les femmes de son temps et être rejoint par eux.

Au gré des siècles, les sociétés ont érigé des murs de séparation entre les humains : esclaves et hommes libres, juifs et non-juifs, croyants et non-croyants, hommes et femmes, blancs et noirs, hétérosexuels et homosexuels... la liste des discriminations s'allonge selon les pays et leur histoire. Le Christ est venu mettre à bas tous ces murs, pour réconcilier l'humanité avec Dieu et lui ouvrir un avenir.

Ces derniers mois, un nouveau mur s'est élevé, inattendu : entre les vaccinés et les non-vaccinés, les anti-pass et les autres. Injures, agressivité, rejet, les propos sont durs de part et d'autre, excluants. Des familles se déchirent, des amitiés se brisent, la raison a déserté même les plus raisonnables.

Devant tant de violence, on reste sans voix. Les ingrédients « pandémie + peur de la mort + virus inconnu + mondialisation des échanges + amplification de toutes les opinions par les réseaux sociaux » forment un cocktail détonnant. Et jeter de l'huile sur le feu de la division, l'histoire nous montre que ça marche très bien !

Que dire, que faire ? La maladie, la mort éveillent en l'être humain la culpabilité. La question des disciples à Jésus, dans l'évangile de Jean au chapitre 9, dit bien cette peur humaine : « qui a péché, lui ou ses parents, pour qu'il soit né aveugle ? ». Quand la maladie survient, l'humain cherche la faute. Jésus s'oppose fortement à cette superstition en guérissant l'aveugle de naissance et en dénonçant l'aveuglement spirituel. La maladie fait partie de la vie, comme la mort fait partie de la vie. Il n'y a pas de vie sans maladie, handicap, faiblesse, fatigue... Une vie sans douleur est une illusion, peut-être même une idole. Le Christ ne s'est pas présenté en héros tout-puissant. Il a eu soif, il est tombé sous le poids de la croix. Il a souffert et il est mort. Il n'a pas évité les épreuves.

Nul n'est coupable d'être malade, ni le vacciné, ni le non-vacciné.

La peur est irrationnelle : que ce soit la peur du vaccin ou la peur de la maladie. Mais l'écoute sans jugement ouvre un espace où la peur peut se dire et être apaisée.

Parce que Dieu a rendu pur tout être humain, l'Église doit dire et redire que chacune et chacun est bienvenu dans la communauté humaine, et dans la communauté chrétienne. Que nos communautés sachent rester des lieux d'écoute et de non-jugement dans cette épreuve, et qu'elles restent fermement ancrées dans l'espérance. Christ a vaincu la mort !

Emmanuelle Seyboldt, Présidente du Conseil national

Au fait, connaissez vous la Croix-Bleue ??

La Croix-Bleue est née de l'interrogation très forte d'un pasteur suisse, L-L Rochat. Un hiver, il avait dû enterrer plusieurs jeunes gens et ceci suite à une trop grande consommation d'alcool. À l'époque, il n'y avait rien pour accompagner ce genre de maladie. Il eut l'idée de l'abstinence, accompagnée de l'engagement de ne plus boire, pendant un certain temps. Le tout signé par le piégé de l'alcool et par celui qui le lui présente. Ceci avec l'aide de Dieu. Un moyen pour souligner que la demande vient de plus « haut » et de plus « respectable » que l'homme.

ENGAGEMENT : un mot qui met souvent mal à l'aise la personne à qui on le propose. Comment, s'engager à ne pas ou ne plus boire de boisson alcoolisée ! Ça ne va pas la tête ?! Et en plus, pas seulement pendant un jour, une semaine ou un mois comme le mois de janvier sec !!! Mais parfois pour plus longtemps encore... Alors là, les bras m'en tombent, c'est difficilement croyable !

Pourtant, c'est cet engagement qui permet à la personne piégée par l'alcool de retrouver sa stabilité, l'unité de sa personne. Car, par sa consommation excessive cette personne a souvent été mise en vrac ou en morceaux façon puzzle. Mais, c'est aussi souvent le premier pas que fait cette personne, pour se mettre en route vers sa guérison.

GUÉRISON : oui, à la Croix-Bleue, nous osons parler de la guérison du buveur, car pour nous, l'addiction à l'alcool est une maladie et non point un vice ou un péché comme pendant longtemps on en a parlé ! stigmatisant ainsi ces personnes et les enfermant dans une culpabilité qu'elles vivaient déjà, et, où ce discours les ligotait encore plus sûrement.

Engagement, guérison : ces deux mots font avancer la personne liée à l'alcool. Ils font réagir et permettent la prise de conscience qui déclenche la mise en route de la personne vers une vie où l'alcool ne sera plus sa priorité. Bien sûr, il nous faut mettre en place une série de mesures, toujours avec la personne concernée, qui vont lui permettre de passer, d'une vie alcoolisée à une vie sans ou hors de l'alcool. Et ce n'est pas rien. Qui d'entre vous a fait l'essai, un jour, de ne pas prendre le verre qu'on lui offrait ou de boire de l'eau lors d'une cérémonie ou d'une fête familiale ! Essayez donc pour voir les réactions du cercle dans lequel vous êtes... !

Au fait, connaissez vous la Croix-Bleue ??

Philip Girodet

Le groupe ACAT au Chambon-sur-Lignon

ACAT – Action des chrétiens pour l'abolition de la torture et la peine de mort. « Jésus torturé est mis à mort ». Aujourd'hui, dans le corps de l'humanité cette abomination se répète.

Ce n'est pas de votre fait si cela existe... mais grâce à vous la torture et la peine de mort peuvent reculer... C'est le sens de notre engagement et de nos actions.

Le deuxième mardi du mois, de 14h30 à 16h, un petit groupe de personnes chrétiennes se réunit autour d'un thème en lien avec les droits humains.

Nous commençons par un moment de recueillement afin de nous relier à CELUI qui nous met en route ... nous relier aux personnes présentes, aux victimes, aux bourreaux...

Nous sommes en lien avec d'autres groupes ACAT, cependant libres de faire vivre nos rencontres selon nos souhaits.

Nous abordons des situations diverses, souvent en rapport avec l'actualité.

Chaque personne peut s'exprimer ou non, la parole est accueillie sans jugement dans le respect, la richesse de nos différences.

Nous avons le désir de faire connaître notre existence, afin de nous étoffer et d'accueillir de nouveaux points de vue.

Si vous vous sentez interpellé(e), si vous souhaitez simplement venir découvrir,
Soyez bienvenu(e) nous nous réjouissons de votre présence.

Pour le groupe, Francine Debutte
La Gaillarde 43200 St Jeures
Tel 04 71 59 66 71

Finances



Page d'histoire : 12 mars 1838...

Extrait d'une délibération du Consistoire de Saint-Voy touchant la rétribution qu'il prétend exiger des fidèles

Article 1

Un parquet sera construit dans le Temple du Chambon et un autre dans celui de St Voy.

Article 2

Conformément à l'usage établi dans presque toutes les églises de France, chaque fidèle qui voudra être admis dans ce parquet payera une rétribution annuelle, fixée ultérieurement par le Consistoire.

Article 3

Le prix des places variera selon qu'elles seront plus ou moins rapprochées de la chaire et fourniront à ceux qui les occuperont plus de facilité de voir ou d'entendre le prédicateur.

Dans le document, suit une longue liste de personnes avec nom, adresse, nombre de places payées, numéro des places et localisation dans le temple : en dehors ou en dedans des colonnes, côté homme ou côté femme. Certains sont rayés : ils n'ont pas payé ! Pour les hommes, il est inscrit leur nom et leur prénom ; pour les femmes, la simple indication : la mère X, la femme de ..., la veuve..., la fille de ...

Les places coûtent 3 francs, 1,50 franc ou même 1 franc.

M.Embaissié paie un banc du côté des femmes sur le parquet 20 francs, M.Mandon du Bois du Genest en paie un au premier rang hors du parquet pour 6 francs. Quant à Pierre Chambron, sûrement sourd, il réserve une chaise au pied de la chaire pour 4,50 francs.

Vous pourrez admirer ces 2 bancs dans l'entrée du temple, gravés au nom des utilisateurs et datés de 1824. Tous les autres ont disparu car à cette époque le toit du temple n'était pas encore achevé et les intempéries ont tout détruit !

Et nous, en 2022, accepterions-nous de payer notre place dans un bâtiment sans toit et sans chauffage pour écouter le pasteur ? Sans doute non !

Nous sommes bien sûr sollicités au moment de la collecte pour participer à l'entretien du temple et aux différents coûts afférents à notre communauté ou en recevant avec chaque Chalelh une enveloppe destinée à recueillir notre don. Quand nous demandons notre inscription sur la liste des membres électeurs de l'association de l'Église protestante unie du Chambon, nous nous engageons à pourvoir, suivant nos moyens, aux frais de notre paroisse.

Nous sommes LIBRES de le faire, membres ou non membres, chaque dimanche ou pour une occasion, de passage ou du village. Chaque année, les comptes sont présentés à l'assemblée générale et vous pourrez constater encore une fois le 13 mars 2022 la fidélité des donateurs, anciens ou nouveaux. Nous n'aurons pas besoin de fixer le prix des places et de vous attribuer des numéros puisque nous terminons l'année avec un simple déficit de 100 euros et un merveilleux don destiné à la rénovation des salles annexes pour la jeunesse. Quelle espérance et quelle bénédiction !

Avec tous les remerciements et toutes les amitiés fraternelles du conseil presbytéral de 2022...

OKT ... FAUT Y'ALLER !

Chers parents, chers amis,

Nous nous retrouvons une fois par mois avec quelques jeunes pour une journée de partage : partage d'un culte dans l'une des paroisses du consistoire, repas pris en commun, partage de chants, de découvertes et de réflexions mais aussi de jeux. Loin de se juxtaposer, ces activités sont complémentaires et tendent au même but : comprendre et vivre de la fraternité que Dieu nous propose pour avancer dans le respect les uns des autres, la paix, la liberté, la confiance et la bienveillance.

Autant d'occasions de faire résonner en nous – quels que soient notre âge et nos personnalités – l'appel de Dieu à mener une vie bonne et belle.

Oui, laisser résonner en nous cet appel et à notre tour en porter l'écho auprès de nos proches et de tous ceux que nous croisons sur notre chemin*, n'est-ce pas le plus beau cadeau que nous pouvons offrir à nos enfants et, tout simplement, un geste de foi et d'amour ?

Alors encouragez vos enfants, comme aussi les enfants de votre entourage à tenter l'expérience du catéchisme !

Chers parents, chers amis, notre catéchisme protestant n'est ni une entreprise de clonage de croyants encore moins une fabrique de futurs piliers d'église, c'est une proposition faite à vos enfants de découvrir l'existence d'un chemin qui leur demeurera toujours ouvert, **un chemin qu'ils pourront choisir d'emprunter ou non – en toute liberté car en toute connaissance de cause.**

Catéchètes, nous ne prétendons pas inculquer aux jeunes quelque doctrine que ce soit ni leur transmettre « notre » foi mais les amener à considérer les questions essentielles auxquelles ils sont et seront confrontés dans leur vie personnelle comme dans leur vie en société.

Reconnaître et poser ces interrogations, non pour culpabiliser ou inquiéter, mais pour ouvrir ensemble joyeusement une brèche, une brèche permettant à la lumière de l'Esprit Saint d'éclairer notre route, la route nouvelle, insoupçonnée et merveilleuse de l'Espérance pour aujourd'hui, pour demain et pour toujours .

... oui, au KT, il est bon d'y aller !

André-Jacques Exbrayat

**le mot catéchisme a pour racine grecque le verbe « katechein » qui signifie « faire résonner, parler dans l'attente d'une réponse ». Le catéchisme chrétien a pour objet de faire résonner en nous la Parole d'amour de l'Éternel, portée et mise en pratique par Jésus-Christ.*

Compte rendu de lecture

Vivre avec nos morts de Delphine Horvilleur chez Grasset paru en 2021

Voilà un livre au titre étonnant pour nous protestants qui avons cette conviction que nous devons nous occuper des vivants et que les morts sont eux entre les mains de Dieu. Nous n'avons pas à nous « charger » d'eux. Et pourtant, cet ouvrage, qui nous permet d'appréhender la perception de la mort et les rites liés à celle-ci dans la religion juive, nous amène à nous poser des questions sur ce que peut être le compagnonnage non pas avec les êtres chers décédés, mais avec ce qu'ils nous ont laissé dans notre personnalité, notre histoire, notre quotidien... Et si cette trace était déjà à elle seule une part d'éternité ?

À travers le récit de nombreuses situations vécues par l'auteure dans le cadre de sa fonction de rabbin « libéral », elle nous confie ses joies et ses doutes dans une grande humilité. Les mots choisis transcrivent incroyablement la pensée de l'auteure. La lecture de cet ouvrage permet un temps de pause, un temps pour revisiter nos deuils douloureux.

Je tiens bien sûr ce livre à la disposition de ceux qui souhaitent le lire.

Marc Thessot

Par les chemins du monde ouvert

Par les chemins du monde ouvert
Dans ce monde où l'on a tué Dieu
Sans ouvrir d'autres voies vers la Lumière
Certains sont devenus addictifs
De l'alcool, de la drogue ou de la télé-réalité

Par les chemins du monde ouvert
Dans un monde où le marché est religion
On ne rêve plus de paréidolie dans les nuages
Ni auprès des pierres sacrées
Les fées et les elfes se cachent dans les fourrés

Par les chemins du monde ouvert
Les atomes des Lumières ont explosé
La Liberté a été jugulée pour cause terroriste
L'Égalité a été bafouée pour raison
pandémique
La Fraternité lutte contre la rapacité d'une
minorité



Par les chemins du monde ouvert
Pourquoi ne pas faire un pas de côté
Vers l'Espérance, la Beauté et l'Amour
Ton visage deviendra le miroir de ton cœur
Ton agir la résultante de ton désir de Joie

Par les chemins du monde ouvert
Que tous les porteurs d'espérance
Se tiennent la main, la bouche libérée
Pour être des messagers de Paix
Tout autour de la Terre apaisée

Sylvain Josserand - Estables 2 janvier 2022

Les illustrations sont des tableaux à l'acrylique de 1,60 m x 1 m

ANNONCES À PARTAGER



- **Cultes les dimanches**, à 10h30, salle Bastianou, sauf exceptions, voir ci-dessous.
— Sainte Cène chaque premier dimanche du mois.
- **Le dimanche 6 mars, culte petits et grands au temple du Chambon** avec les jeunes du KT et les enfants de l'école biblique.
- **Assemblée générale le 13 mars - culte à 9h30**
L'assemblée générale de l'association culturelle aura lieu le dimanche 13 mars à 9h, salle Bastianou.
Un temps de culte sera partagé de 9h30 à 10h, puis nous continuerons avec l'assemblée générale.
- **Le dimanche 20 mars « culte autrement » de « parole partagée »** : pendant ce culte nous voulons laisser une large place à un temps de parole partagée.
- **Cultes téléphoniques** : les dimanches et jeudis à 18h. Téléphonnez au 01 84 14 15 17. En cas de surcharge des lignes, deux autres numéros sont disponibles : 01 84 14 15 16 et 01 83 35 03 33. Puis, une voix vous invitera à faire le code : 113949#. Ces cultes sont également disponibles par courriel ou distribution en boîte à lettres. Vous pouvez en faire la demande.
- **Culte à l'Ehpad des Genêts** : chaque jeudi à 16h15.
- **Halte du vendredi** : chaque semaine, de 11h à 11h30, salle Bastianou. Temps d'écoute d'un texte biblique, prières, méditation. Que chacun se sente libre de venir régulièrement ou occasionnellement.
- **Groupe tricot-thé-artisanat** : chaque mardi à 14h, salle Adhéran (sauf vacances scolaires). Vous êtes les bienvenus, un bon moment de partage des savoir-faire. Nous recherchons aussi de la main-d'œuvre pour réaliser les objets qui sont proposés dans les différentes ventes au profit de la paroisse.
- **Conseil presbytéral** : mardi 8 mars, mardi 5 avril à 19h, salle Bastianou
- **Groupe Acat** : mardi 8 mars et mardi 12 avril, 14h30, salle Bastianou.
- **Balades fraternelles** : elles sont annoncées au culte le dimanche. Si vous souhaitez recevoir les annonces par messagerie électronique à l'avance merci de vous adresser à René Valla : rene.p.valla@orange.fr ou au 06 26 46 35 22.
- **Étude biblique** : reprise ce mois de mars - voir page suivante les annonces du consistoire.
- **Un temps de ménage** : chaque premier vendredi du mois, à 9h, nous vous donnons RdV salle Bastianou pour un temps de ménage (Bastianou, temple, autres salles en fonction des besoins). Vous êtes le/la bienvenue à ce temps de ménage. Nous avons besoin de bonnes volontés pour assurer ce suivi régulier de nos bâtiments. Pour tout renseignement, vous pouvez vous adresser à Marc Thessot au 06 23 75 45 45

ET AUSSI DES ANNONCES EN LIEN AVEC LES AUTRES PAROISSES DU CONSISTOIRE DE LA MONTAGNE

(Chambon-sur-Lignon, Tence, Saint-Agrève, Mazet-Saint-Voy, Puy-en-Velay-Yssingeaux)

- **Journée mondiale de prière le vendredi 4 mars à 19h au temple de Tence** : une célébration pour toutes les paroisses du consistoire.
Cette année, la célébration porte comme thème « UN AVENIR À ESPÉRER » et elle est préparée par un groupe de femmes d'Angleterre, du pays de Galles et d'Irlande du Nord.
- **Rencontre consistoriale pour tous les conseillers presbytéraux, le samedi 5 mars, de 10h à 16h** à la Grangette au Mazet-Saint-Voy sur le thème
« ANTICIPER ET VOULOIR LE CHANGEMENT ».
Cette rencontre en présence de trois personnes mandatées nous permettra de commencer un travail en commun sur nos forces et faiblesses, sur nos synergies, sur nos souhaits d'évolution.
- **Catéchisme pour adolescents**
6 mars : culte à 10h30 au temple du Chambon-sur-Lignon, séance avec repas partagé (chacun apporte son pique-nique) et séance KT jusqu'à 15h.
10 avril : culte à Tence puis suite de la séance au Chambon-sur-Lignon avec repas partagé (chacun apporte son pique-nique) et séance KT jusqu'à 15h.
- **Groupe de jeunes du consistoire**
Les 5 mars et 9 avril, à 18h salle Adhéran. Pour tout renseignement ou inscription, veuillez contacter la pasteure Monique Orioux au 04 71 65 00 70
ou André-Jacques Exbrayat au 04 71 65 92 21
- **Formation consistoriale pour accompagner les obsèques**
Un groupe de 13 personnes constitué de membres de nos paroisses suit régulièrement des temps de formation avec le pasteur Pierre-Emmanuel Guibal.
- **Formation consistoriale des prédicateurs**
Jeudi 17 mars, 19h-21h, salle Bastianou, avec le Pasteur Pierre Reversat
- **Étude biblique consistoriale**
Un cycle d'étude biblique sur le livre de Job est proposé en trois mercredis soirs,
de 19h à 20h30 : le 16 mars salle Bastianou au Chambon, le 23 mars au presbytère de Tence, et le 30 mars à la Grangette au Mazet-Saint-Voy, avec la pasteure Esther Wieland-Maret
- **Conseil de consistoire** : le Mardi 22 mars à 18h à la Grangette (Mazet).
- **Chorale du consistoire** :
Reprise de la chorale le mardi 1er mars à 17h à la Grangette. Nous préparons des chants en vue de l'inauguration de l'orgue du Mazet le dimanche 5 juin à 17h. Pour tout renseignement vous pouvez contacter Pierrette Allaigre au 07 83 47 00 75.

Église protestante unie au Chambon-sur-Lignon

Convocation à l'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Dimanche 13 mars 2022 au temple

Chers.es amis.es,

Nous vous invitons chaleureusement à participer à l'assemblée générale de l'Église protestante unie au Chambon-sur-Lignon, notamment en vous exprimant par votre vote en tant que membre de l'association culturelle et aussi, que vous soyez ou non membre de l'association culturelle, en faisant part de vos remarques et suggestions. Dans ce contexte de crise sanitaire, où chacun d'entre vous a manifesté son attachement à nos activités, la participation à l'assemblée générale est un signe fort d'engagement vis-à-vis de notre communauté.

Si vous ne pouvez vous déplacer, donnez procuration à un autre membre de l'association culturelle qui pourra vous représenter. Pensez aussi à vous munir d'un masque !

Le conseil presbytéral

ACCUEIL et ÉMARGEMENTS à partir de 8h50 au temple

- **Moment cultuel : 9h30**

X OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE à 10h

- Constitution et mise en place du bureau de l'AG (vote)
- Approbation du compte-rendu de l'assemblée générale de 2021 (vote)
Compte-rendu ci-joint

X RAPPORT DU CONSEIL PRESBYTÉRAL

- Échanges
- Travail sur l'organigramme de la paroisse.

X RAPPORT FINANCIER

- Présentation des comptes de l'exercice 2021
(questions, vote avec quitus à la trésorière)
- Présentation du projet de budget 2022 (échanges et vote)

CLÔTURE de L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE à 12h.

Je soussigné (e) : (nom – prénom)

Adresse complète :

donne pouvoir à : (nom – prénom)

pour me représenter à l'assemblée générale de l'Église protestante unie au Chambon-sur-Lignon qui se tiendra dimanche 13 mars 2022 à 10h au temple. (Vous pouvez donner votre pouvoir sans nom précis et les pouvoirs seront ensuite attribués en fonction des personnes présentes)

Date et signature :

NB : chaque membre de l'association culturelle de l'Église Protestante Unie au Chambon-sur-Lignon ne peut donner pouvoir qu'à un autre membre de cette association qui sera présent à l'assemblée générale.